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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE
ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE
FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA NO DIA
DOZE DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E SETE, ÀS
QUINZE HORAS E QUARENTA MINUTOS, NA SALA
DAS SESSÕES, LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA
ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA REITORIA, NO
CAMPUS UNIVERSITÁRIO “ALAOR DE QUEIROZ
ARAÚJO”, SOB A PRESIDÊNCIA DO MAGNÍFICO
REITOR, PROFESSOR RUBENS SERGIO RASSELI, E
COM A PRESENÇA DOS SENHORES
CONSELHEIROS: ALFREDO CARLOS RODRIGUES
FEITOSA, ANTONIO CARLOS MORAES, CARLOS
VITAL PAIXÃO DE MELO, DONATO DE OLIVEIRA,
LETÍCIA BATISTA AZEVEDO RANGEL, MARIA
AUXILIADORA DE CARVALHO CORASSA, MIRIAN DO
AMARAL JONIS SILVA, NEYVAL COSTA REIS JÚNIOR,
RONEY PIGNATON DA SILVA, SILVANA VENTORIM,
SURAMA FREITAS ZANINI, ZENÓLIA CHRISTINA
CAMPOS FIGUEIREDO, FRANCISCO GUILHERME
EMMERICH, ROBERTO SARCINELLI BARBOSA
(REPRESENTANDO A PRÓ-REITORA DE EXTENSÃO,
PROFESSORA TERESINHA MARIA MANSUR),
ANTÔNIO LOPES DE SOUZA NETO E MARCOS
NUNES PEREIRA. AUSENTES, COM JUSTIFICATIVA,
O SENHOR VICE-REITOR, PROFESSOR REINALDO
CENTODUCATTE, E OS SENHORES CONSELHEIROS:
JOSÉ GERALDO DE VARGAS JÚNIOR, JUSSARA
FARIAS FARDIN, ROGÉRIO NETTO SUAVE, WILSON
DENADAI E IZABEL CRISTINA NOVAES. AUSENTES,
OS SENHORES CONSELHEIROS: ALEX CARDOSO
BASTOS, BRUNA MESQUITA GATI, FILIPE SIQUEIRA
FERMINO, JOÃO MARCOS BORGES VOLCOV
JÚNIOR, MAGNO DE SÁ, RAPHAEL SODRÉ
CITTADINO E RICARDO AZEVEDO NESPOLI. ESTEVE
PRESENTE, AINDA, O CONSELHEIRO HANS JÖRG
ANDREAS SCHNEEBELI, SUPLENTE DO
CONSELHEIRO NEYVAL COSTA REIS JÚNIOR. O
CONSELHO ESTÁ, NO MOMENTO, SEM DOIS
REPRESENTANTES DO CENTRO DE CIÊNCIAS
JURÍDICAS E ECONÔMICAS E SEM UM
REPRESENTANTE DO CENTRO DE ARTES.

Havendo número legal, o Senhor Presidente declarou
aberta a Sessão. 01. APRECIAÇÃO DE ATA: Foi apreciada e aprovada, por
unanimidade, a Ata da Sessão Ordinária deste Conselho realizada no dia 07 de
novembro de 2007. 02. COMUNICAÇÃO: Não houve. 03. EXPEDIENTE: O
Senhor Presidente, com a palavra, informou que os Conselheiros Alfredo Carlos
Rodrigues Feitosa, Hans Jörg Andreas Schneebeli, Maria Auxiliadora de
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Carvalho Corassa, Mirian do Amaral Jonis Silva, Zenólia Christina Campos
Figueiredo e Antônio Lopes de Souza Neto solicitaram Regime de Urgência na
análise dos seguintes processos nos: 41.577/2007-77 – Departamento de
Desportos/CEFD – Projeto de Criação do Curso de Pós-graduação “Lato Sensu”
Especialização em Prescrição do Exercício Físico; 40.682/2007-99 –
Departamento de Desportos/CEFD/CEUNES – Projeto de Criação do Curso de
Pós-graduação “Lato Sensu” Especialização em Ciências do Esporte, e
41.408/2007-37 – Departamento de Ciências Farmacêuticas/CCS – Projeto de
Criação do II Curso de Pós-graduação “Lato Sensu” Especialização em
Farmacologia Básica e Clínica. O Conselheiro Antonio Carlos Moraes, com a
palavra, solicitou a inclusão em pauta dos seguintes processos nos: 28.207/2007-
44 – Colegiado do Curso de Graduação em Engenharia Civil/CT – Projeto
Pedagógico do Curso de Graduação em Engenharia Civil; 38.503/2007-53 –
Departamento de Teoria da Arte e Música/CAr – Averiguação de possível uso
indevido de produto intelectual; 27.882/2007-56 – Colegiado do Curso de
Graduação em Química/CCE – Projeto Pedagógico do Curso de Graduação em
Química – Bacharelado; 27.879/2007-32 – Colegiado do Curso de Graduação em
Química/CCE – Projeto Pedagógico do Curso de Graduação em Química –
Licenciatura; 28.041/2007-66 – Colegiado do Curso de Graduação em
Engenharia Ambiental/CT – Projeto Pedagógico do Curso de Graduação em
Engenharia Ambiental. O Conselheiro Alfredo Carlos Rodrigues Feitosa, com a
palavra, solicitou a exclusão dos itens 04.02 e 04.07 constantes da pauta,
respectivamente processos nos 40.944/2007-15 – Christian Jean-Marie Boudou –
Reconhecimento interna corporis do título de Mestre e 37.276/2007-49 –
Programa de Pós-graduação em Educação/CE – Novo regulamento do Programa
de Pós-graduação em Educação. Todas as inclusões e exclusões, bem como o
Regime de Urgência solicitado, foram aprovadas por unanimidade. Não houve
inversão de processos constantes da pauta. 04. ORDEM DO DIA: 04.01.
PROTOCOLADO Nº 798.337/2007-48 – DEPARTAMENTO DE
ADMINISTRAÇÃO DOS ÓRGÃOS COLEGIADOS SUPERIORES (DAOCS) –
Projeto de Resolução que visa estabelecer o calendário para as Sessões
Ordinárias do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE) no ano de 2008.
O Senhor Presidente, com a palavra, fez a leitura do supracitado Projeto de
Resolução. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a
RESOLUÇÃO NÚMERO SESSENTA E SETE BARRA DOIS MIL E SETE.
04.02. PROCESSO Nº 41.577/2007-77 – DEPARTAMENTO DE
DESPORTOS/CEFD – Projeto de Criação do Curso de Pós-graduação “Lato
Sensu” Especialização em Prescrição do Exercício Físico para a Saúde. O
Conselheiro Alfredo Carlos Rodrigues Feitosa, com a palavra, fez a leitura do seu
parecer e do parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-graduação, favoráveis ao
referido Projeto. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade.
Baixada a DECISÃO NÚMERO SESSENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E
SETE. 04.03. PROCESSO Nº 40.682/2007-99 – DEPARTAMENTO DE
DESPORTOS/CEFD/CEUNES – Projeto de Criação do Curso de Pós-graduação
“Lato Sensu” Especialização em Ciências do Esporte. O Conselheiro Alfredo
Carlos Rodrigues Feitosa, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do
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parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-graduação, favoráveis ao referido
Projeto. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a
DECISÃO NÚMERO SESSENTA E SEIS BARRA DOIS MIL E SETE. 04.04.
PROCESSO Nº 41.408/2007-37 – DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS
FARMACÊUTICAS/CCS – Projeto de Criação do II Curso de Pós-graduação
“Lato Sensu” Especialização em Farmacologia Básica e Clínica. A Conselheira
Mirian do Amaral Jonis Silva, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do
parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-graduação, favoráveis ao referido
Projeto. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a
DECISÃO NÚMERO SESSENTA E SETE BARRA DOIS MIL E SETE. 04.05.
PROCESSO Nº 36.257/2007-03 – PRISCILA OLIVEIRA DE ALVARENGA –
Quebra de pré-requisito. O Conselheiro Antonio Carlos Moraes, com a palavra,
fez a leitura do parecer do ex-Conselheiro Paulo Sérgio de Paula Vargas e do
parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, contrários à referida
quebra de pré-requisito. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade.
Baixada a DECISÃO NÚMERO SESSENTA E OITO BARRA DOIS MIL E SETE.
04.06. PROCESSO Nº 7.868/2006-55 – COLEGIADO DO CURSO DE
GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA FLORESTAL/CCA – Projeto Pedagógico do
Curso de Graduação em Engenharia Florestal. O Conselheiro Antonio Carlos
Moraes, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de
Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis ao referido Projeto. Em discussão,
em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO
SESSENTA E OITO BARRA DOIS MIL E SETE. 04.07. PROCESSO Nº
33.829/2007-94 – CENTRO DE EDUCAÇÃO FÍSICA E DESPORTOS (CEFD) –
Projeto Pedagógico do Curso de Graduação em Educação Física - Licenciatura.
O Conselheiro Carlos Vital Paixão de Melo, com a palavra, fez a leitura do seu
parecer e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão,
favoráveis ao referido Projeto. Em discussão, em votação, aprovados por
unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO SESSENTA E NOVE BARRA
DOIS MIL E SETE. 04.08. PROCESSO Nº 25.346/2007-16 – COLEGIADO DO
CURSO DE GRADUAÇÃO EM LETRAS - PORTUGUÊS – Projeto Pedagógico
do Curso de Graduação em Letras – Português. O Conselheiro Antonio Carlos
Moraes, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de
Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis ao referido Projeto. Em discussão,
em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO
SETENTA BARRA DOIS MIL E SETE. 04.09. PROCESSO Nº 20.845/2006-36 –
CENTRO UNIVERSITÁRIO NORTE DO ESPÍRITO SANTO (CEUNES) – Projeto
Pedagógico do Curso de Graduação em Matemática. A Conselheira Silvana
Ventorim, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão
de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis ao referido Projeto. Em
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO
NÚMERO SETENTA E UM BARRA DOIS MIL E SETE. 04.10. PROCESSO
Nº 40.926/2007-33 – PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO (PROGRAD) –
Calendário Acadêmico 2008. O Conselheiro Antonio Carlos Moraes, com a
palavra, fez a leitura do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e
Extensão, in verbis: “PROCESSO Nº: 40.926/2007-33. INTERESSADO:
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PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO (PROGRAD). ASSUNTO: Proposta de
Calendário Acadêmico – 2008. RELATÓRIO. A proposta de calendário
acadêmico para o ano letivo de 2008, a ser encaminhada no anexo à convocação
da plenária do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE) do dia 12 de
dezembro de 2007, é uma proposta substitutiva àquela apresentada pela Pró-
reitoria de Graduação (PROGRAD). Mantivemos o início de 2008/1 para 10 de
março e o término para 11 de julho, com 101 (cento e um) dias letivos, bem como
o início de 2008/2 para 11 de agosto e término para 08 de dezembro, com 101
(cento e um) dias letivos. Outros detalhes do calendário demandaram um grande
número de mudanças que exigiram um novo texto, o qual foi elaborado com o
valioso auxílio do pessoal do Departamento de Administração dos Órgãos
Colegiados Superiores (DAOCS), encontrando-se à disposição deste Conselho
para a devida apreciação, com o nosso voto favorável para a aprovação.
PARECER. Diante do exposto, esta Comissão decidiu, por unanimidade dos
Conselheiros presentes, manifestar-se favorável à proposta de calendário
acadêmico para o ano letivo de 2008, conforme Projeto de Resolução em anexo.
Sala das Comissões, 06 de dezembro de 2007. ANTONIO CARLOS MORAES,
Presidente. ALEX CARDOSO BASTOS, Membro. CARLOS VITAL PAIXÃO DE
MELO, Membro. SILVANA VENTORIM, Membro. CLÁUDIA PAIVA FERNANDES
DE SOUZA, Membro. BRUNA MESQUITA GATI, Membro. RAPHAEL SODRÉ
CITTADINO, Membro”. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade.
Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO SETENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E
SETE. 04.11. PROCESSO Nº 28.207/2007-44 – COLEGIADO DO CURSO DE
GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA CIVIL/CT – Projeto Pedagógico do Curso de
Graduação em Engenharia Civil. O Conselheiro Carlos Vital Paixão de Melo, com
a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de
Graduação e Extensão, favoráveis ao referido Projeto. Em discussão, em
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO
SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E SETE. 04.12. PROCESSO Nº
38.503/2007-53 – VIVIANA MÔNICA VERMES – Averiguação de possível uso
indevido de produto intelectual. O Conselheiro Antonio Carlos Moraes, com a
palavra, fez a leitura do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e
Extensão, in verbis: “PROCESSO Nº: 38.503/2007-53. INTERESSADO: VIVIANA
MÔNICA VERMES. ASSUNTO: Averiguação de possível uso indevido de produto
intelectual. PARECER. A Comissão de Ensino de Graduação e Extensão (CEGE)
do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE) entende que houve
problema de conduta acadêmica irregular por parte do docente Sérgio Luís de
Almeida Álvares (acusado) diante das provas de que o mesmo se apropriou, sem
autorização e sem conceder créditos, de trabalho acadêmico de outrem. Nesse
sentido, a CEGE, em reunião realizada nesta data, decidiu, por unanimidade dos
Conselheiros presentes, encaminhar à plenária do CEPE pedido de abertura de
inquérito administrativo, a fim de averiguar o possível uso indevido de produto
intelectual pelo mencionado docente, lotado no Departamento de Teoria da Arte e
Música do Centro de Artes desta Universidade. Sala das Comissões, 06 de
dezembro de 2007. ANTONIO CARLOS MORAES, Presidente. ALEX CARDOSO
BASTOS, Membro. CARLOS VITAL PAIXÃO DE MELO, Membro. SILVANA
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VENTORIM, Membro. CLÁUDIA PAIVA FERNANDES DE SOUZA, Membro.
BRUNA MESQUITA GATI, Membro. RAPHAEL SODRÉ CITTADINO, Membro”.
Durante a discussão deste processo, a Sessão foi suspensa por falta de quorum,
não sendo possível que a plenária deliberasse acerca deste e dos demais itens
constantes da pauta. 05. PALAVRA LIVRE: O Conselheiro Antonio Carlos
Moraes, com a palavra, lembrou que não se deve fechar o ano sem constituir
uma comissão para criar os regulamentos dos cursos a distância. O Senhor
Presidente, com a palavra, sugeriu que a constituição da comissão de que fala o
Conselheiro Antonio Carlos Moraes seja discutida na próxima Sessão deste
Conselho. O Conselheiro Alfredo Carlos Rodrigues Feitosa, com a palavra,
lembrou que há também a mobilização, por parte da Comissão de Pesquisa e
Pós-graduação, juntamente com o Pró-reitor de Pesquisa e Pós-graduação, para
a alteração da Resolução nº. 25/95 do CEPE. O Conselheiro afirmou, então, que
as questões referentes a regulamento dos cursos na modalidade de Educação a
Distância (EAD) estão sendo discutidas também em nível de pós-graduação.
Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a Sessão
às dezessete horas. Do que era para constar, eu, Renato Carlos Schwab Alves,
secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada,
segue devidamente assinada por mim e pelos Senhores Conselheiros presentes.
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